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PLENÁRIO DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA 1 
ALTO RIO GRANDE – CBH-GD1 2 

Ata da 6ª Reunião Ordinária de 2014, realizada em 09 de setembro de 2014. 3 
 4 

Em 09 de setembro de 2014, reuniu-se o Plenário do Comitê de Bacia Hidrográfica do 5 
Alto Rio Grande, no Auditório AMVER – Associação dos Municípios da Microrregião dos 6 
Campos das Vertentes, à Avenida Leite de Castro, nº 1364 – Centro, São João Del Rei  - MG. 7 
Compareceram os seguintes conselheiros titulares e suplentes: Belchior Teixeira de Souza 8 
(SEAPA), Amaziles da Conceição Pires (IGAM), Reginaldo da Silva Alves  (IEF), 9 
representantes do poder público estadual; Cláudio Heitor de Oliveira (Prefeitura de Itutinga - 10 
MG), Washington Angelo de Souza (Prefeitura de São João Del Rei - MG), Wanderlei da 11 
Silva (Prefeitura de Liberdade), Wilson Ferreira da Silveira (Prefeitura de Madre de Deus de 12 
Minas) representantes do poder público municipal; Carlos Renato Viana (FIEMG), Diogo 13 
Carneiro R. Bueno Martins (CEMIG), Álvaro  Aparecido Balbino (COPASA), representantes 14 
de usuários de recursos hídricos; Carlos Wagner Alvarenga (ABES), Maria Auxiliadora 15 
Miguel Jacob (Grupo Sempre Ativa), Maria Isabela de Souza e Lidiana de Oliveira Amaral 16 
(CREA-MG), representantes de entidades da sociedade civil; e os convidados: Maria Cristina 17 
Alves Pereira (Vice-prefeita e Secretaria de Meio Ambiente de São João Del Rei), Arlon 18 
Cândido Ferreira (Prefeitura de São João Del Rei-MG), Tenente Vera Lúcia Paulino 19 
(PMMG), Paulo César José Giarola (ARPA), Jason Cesar Bassi, Edson de Resende Avila, 20 
Thiago Dias Gimenez da Silva, Agnaldo Sebastiao de S. Dias e Karine Bittencourt M. S. 21 
Brilhante (Secretaria de Desenvolvimento Urbano de São João Del Rei), Luiz Carlos da Silva 22 
(Prefeitura de Liberdade), Gustavo Gastão (DAMAE – São João Del Rei) e a auxiliar 23 
administrativa Liliane das Mercês Santos (CBH-GD1). 1. EXECUÇÃO DO HINO 24 
NACIONAL e 2. ABERTURA: Ás 10 horas deu-se início à reunião com a execução do Hino 25 
nacional. Em seguida a vice-prefeita e Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento 26 
Urbano de São João Del Rei, Maria Cristina Alves Pereira, deu as boas vindas aos 27 
representantes do GD1 e desejou um excelente dia de trabalho. A palavra foi franqueada ao 28 
Sr. Cláudio Heitor Oliveira, que procedeu a abertura oficial das atividades. Solicitou-se que 29 
todos fizessem suas apresentações. 3. LEITURA E APROVAÇÃO DA PAUTA: Fez-se a 30 
leitura da pauta e o presidente Cláudio solicitou que fosse feita a alteração do item de 31 
apresentação de São João Del Rei para às 13 horas, e junto a isso, o Sr. Gustavo Gastão faria 32 
uma paresentação sobre o Projeto de Saneamento Básico do Município de São João Del Rei. 33 
Todos concordaram e foi aprovada a pauta com a alteração sugerida. 4. EXAME DA ATA 34 
DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA E DA REUNIÃO DAS CÂMARAS TÉCNICAS: Como o 35 
áudio da reunião de Ijaci não foi enviado para a secretária do GD1 em tempo hábil, não foi 36 
possível sua conclusão e aprovação, ficando para ser aprovada na 7ª Reunião Ordinária do 37 
CBH-GD1. 5 – Apresentação do CAR – Cadastro Ambiental Rural: O Técnico Regional da 38 
EMATER-MG de São joão Del Rei, Sr. Geraldo Demeralino Sabino, apresentou palestra 39 
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sobre o CAR, Lei nº 12.651, de 25 de maio de 2012, que criou o CAR em âmbito nacional, e 40 
de sua regulamentação por meio do Decreto nº 7.830, de 17 de outubro de 2012, que criou o 41 
Sistema de Cadastro Ambiental Rural - SICAR, que integrará o CAR de todas as Unidades da 42 
Federação. Sendo que em Minas Gerais tem particularidades e o sistema foi desenvolvido 43 
pela Universidade Federal de Lavras – UFLA. 6 – ALMOÇO. 7 – INFORMES GERAIS:  a. 44 
REPASSE PALESTRA RENATA (IGAM): O conselheiro Carlos Wagner Alvarenga, que 45 
participou da Reunião ordinária do CBH Sapucaí em Pouso Alegre repassou aos conselheiros 46 
um resumo sobre as normativas para cobrança pelo uso dos recursos hídricos. Durante essa 47 
palestra foram abordados alguns temas de interesse, tais como, comitês que já possuem plano 48 
diretor, instrumentos de gestão dos diferentes comitês, legislação relativa a cobrança pelo uso 49 
dos recursos hídricos, regiões/municípios onde já está implementado a cobrança, agências de 50 
bacias hidrográficas, entidades equiparadas, fórmulas de cobranças e operacionalização de 51 
cobranças. Todos solicitaram que a apresentação fosse repassada aos conselheiros e a 52 
secretária Liliane irá enviar posteriormente, bem como as outras apresentações do dia. 53 
Apresentando a DN de intenção de instituir a cobrança na bacia do Alto Rio Grande. 8. 54 
SANEAMENTO BÁSICO DE SÃO JOÃO DEL REI: O Sr. Gustavo Gamão, gerente do 55 
DAMAE, fez uma apresentação do Projeto do Sistema de Esgotamento Sanitário de São João 56 
Del Rei e detalhou as etapas do projeto a serem executadas; defendeu os benefícios da 57 
implantação da ETE de São João Del Rei, entre estes: para cada um real investido no setor de 58 
saneamento, economiza-se quatro reais em medicina curativa. Dando continuidade aos 59 
informes gerais, b. REPASSE INFORMAÇÕES DO FMCBH – Fórum Mineiros de Comitês 60 
de Bacia Hidrográfica: A conselheira Maria Auxiliadora Jacob participou do Forum em Belo 61 
Horizonte repassou algumas informações e destacou sobre Agências de Bacias. Dentre as 62 
informações, ela propôs que convidasse representante da agência PCJ para apresentar ao GD1 63 
as etapas para formação de agências e Câmras técnicas entre os comitês de bacia. A 64 
conselheira Maria Isabela relatou que o GD5 propôs união dos CBH´s mineiros do Rio 65 
Grande na 5ª Reunião Ordinária um Grupo de Trabalho – GT para tratar da criação de 66 
Agência única de bacia entre os GDs, e, que ela foi convidada a compor esse GT. Assim ficou 67 
decidido não convidar representantes do PCJ. c. REUNIÃO COM CANDIDATOS AO 68 
GOVERNO DE MG: Maria isabela, apresentou um relatório verbal sobre a reunião ocorrida 69 
no dia 08 de setembro de 2014, que foi entregue a cada um deles uma Carta de intenções com 70 
os desafios enfrentados por todos os CBH´s, onde os três convidados assumiram o 71 
compromisso do não contingenciamento dos recursos do FHIDRO. d. CONTROLE DE 72 
FREQUENCIA: Foi apresentado o controle de frequencia para que todos estejam cientes das 73 
ausências. Cláudio apresentou as justificativas, sendo que todas foram aceitas pela plenária. 9 74 
– COMUNICADOS DOS CONSELHEIROS: O conselheiro Carlos Wagner Alvarenga 75 
apresentou resultados da Oficina de Governança. 10 – COMUNICADOS DA DIRETORIA: 76 
Cláudio fez a sugestão de alteração da data da próxima reunião, pois em muitos municípios a 77 
iniciativa pública possui a “Semana de recesso”, e, muitos conselheiros não poderiam 78 
participar. Colocou em votação a primeira e a terceira terça-feira do mês. Os conselheiros 79 
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aprovaram, ficando alterada para o dia 07 de outubro, em Itumirim. Cláudio agradeceu a 80 
conselheira Lidiana Oliveira de Amaral, pois esta foi sua última reunião como conselheira, 81 
pois, ela passou no concurso da SEMAD e foi atuar em Muriaé, ficando impossibilitada de 82 
participar do GD1.  11 - ENCERRAMENTO: Não havendo outros assuntos a serem tratados 83 
o presidente Cláudio Heitor Oliveira agradeceu a presença e declarou encerrada a sessão, da 84 
qual foi lavrada esta ata.  85 
 86 

 
Sr. Cláudio Heitor Oliveira 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica Alto Rio Grande 

 
Sra. Maria Auxiliadora Miguel Jacob 

1a Secretária do Comitê da Bacia Hidrográfica Alto Rio Grande 
 


